

## FILIÈRE ANANAS VICTORIA

N°33 - SEPTEMBRE 2013



Bulletin d'information édité par l'Observatoire des marchés du Cirad pour l'ODEADOM, à l'usage exclusif des participants aux commissions de suivi du marché de l'ananas.

## Ananas Victoria — Estimation des arrivages en Europe pour les principales origines — en tonnes Semaines Réunion Maurice

Ananas Victoria — Prix import — en euros/kg									
Semaines 2013	27	28	29	30	31	32	33	34	35
France									
Réunion	3.50-3.80	3.50-3.80	3.50	3.50	3.50	3.30-3.50	3.30-3.50	3.30-3.50	3.30-3.50
Maurice	3.00-3.20	3.00-3.20	3.00-3.50	3.20-3.50	3.20-3.50	3.00-3.20	3.00-3.20	3.00-3.20	3.00-3.20
Pays-Bas									
Maurice	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40
Afr. du Sud	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40	3.00-3.40
Belgique									
Maurice	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00
Afr. du Sud	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00	2.80-3.00

## Conjoncture France — Juillet/août 2013

En juillet et août, le marché du Victoria a été peu actif du fait d'une forte réduction de l'offre, mais également d'un désintérêt de la demande plus orientée vers les fruits de saison. Pour autant, le niveau des cours est resté relativement stable.

Conjoncture: Début juillet, l'offre de Victoria était fortement réduite. Les arrivages de la Réunion étaient confidentiels, le melon prenant le pas sur les exportations de Victoria. Sans être aussi réduits, les volumes de Maurice étaient néanmoins plus limités et plus adaptés à la faible demande. Malgré la relative faiblesse de l'offre de fruits de saison en juillet, la demande, poussée par le beau temps, se désintéressait progressivement des petits exotiques. Toutefois, l'offre limitée de Victoria suffisait amplement à combler la demande et à maintenir une certaine stabilité des cours.

En août, l'offre de Victoria a été encore plus réduite et les ventes très calmes. En effet, suite au départ en congés des opérateurs, la demande a fortement chuté. Malgré les volumes limités mis en marché, les opérateurs avaient du mal à écouler leurs stocks. En fin de mois, des soucis de qualité (fruits plus verts) n'ont pas facilité la commercialisation des quelques lots présents sur les marchés. Les fruits de la Réunion, toujours plus appréciés que ceux de Maurice, se sont mieux vendus durant la période. Cependant, la stabilité des cours a été liée non seulement à la faiblesse de l'offre, mais également aux acheteurs inconditionnels.

**Prospective**: La demande ne devrait pas se repositionner sur le Victoria avant fin septembre. En effet, les beaux jours laissent envisager une belle arrière-saison pour les derniers fruits à noyau commercialisés.





